

Agnilar y Miguel Lopez Garcia, se han señalado para que se vean ante el Tribunal del Jurado en esta Audiencia provincial de Córdoba, los días cuatro y cinco de Junio próximo, á las doce de su mañana, habiendo sido designados por la suerte como jurados y supernumerarios los que se expresan á continuación.—**Cabezas de fapresa.**—Don Pedro Arjona Osuna, don Juan Pedro Cortés Curado, don Antonio Espino Ruiz, don Juan de Dios Diaz Ortiz, don Antonio Hidalgo Osaña, don José Gonzalez Fernandez, don Francisco Lozano Cabezas, don José Moreno Cañete, don Pedro Lozano Muñoz, don Antonio Pablo Jimenez Ramirez, don José Muñoz Lopez, don Francisco Martinez Gomez, don Cristóbal Mora Roldán, don Florencio Perez Delgado, don Juan Porras Garcia, don Felipe Arjona Cabello, don Juan Cruz Cabello, don Antonio Burgueño Rey, don Antonio Granados Moyano, y don Francisco de P. Garcia Zamorano.—**Capacidades.**—Don Pedro Ayala Prieto, don Fernando Curado Jimenez, don Pedro Alhama Jimenez, don José Arjona Linares, don Dionisio Dorado Oliva, don Vicente Lopez Burgos, don Miguel Garcia Sillero, don Vicente Fuerte Jáuregui, don Francisco Espejo Cabello, don José Chacón Roldán, don Juan Lopez Martos, don Juan Lopez Caro, don Agustín Carmona Mora, don Rafael Algar Almagro, don Miguel Burgueño Rey y don Rafael Alvarez de Sotomayor Garcia.—**Supernumerarios.**—**Cabezas de familia.**—Don Manuel Diaz Cruz, don José Antúnez Zurbano, don Angel Morado Perez y don Angel Codes Losada.—**Capacidades.**—Don Filomeno Moreno Garcia y don Celestino Garcia Gonzalez.

—**Poco queda.**—De hoy á mañana terminará los trabajos para el enchufe de la tubería que desde la calle de Letrados conducirá el agua al nuevo recipiente que en breve habrá de colocarse en la calle de Munda. Creemos que debe imprimirse mayor actividad en esta instalación, porque el tiempo apremia.

—**Mejoría.**—Se halla muy aliviado del padecimiento que sufre nuestro buen amigo don Carlos Montilla, después de haber sufrido la desarticulación metacarpo falangiana del dedo grueso del pie izquierdo. Dicha operación fué practicada por el cirujano granadino doctor don Antonio Amor y Rico, y acordada en una detenida consulta celebrada con dicho señor por los ilustrados médicos de esta localidad doctores Luna, Marchal, Barrena y Gomez Vallejo. Deseamos la pronta y total curación del señor Montilla.

—**La Calahorra.**—El sábado diez y nueve se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital el arrendamiento del edificio llamado «Pozo de la Calahorra» de los propios de Córdoba, por el tipo de 140 pesetas anuales.

—**Estadística y mercados.**—El Boletín semanal de este título, órgano del Ministerio de Fomento, publica en su último número correspondiente á la última semana de Abril, los siguientes datos, que se refieren á nuestra provincia: Se agotó la baja de los cereales y leguminosas en el mercado agrícola. El estado de las siembras es satisfactorio en toda la provincia, y la cosecha de habas, que es la más adelantada, puede decirse que será buena en la mayoría de los pueblos. El tiempo sigue favorable y la temperatura propia de la estación. En el precio del pan no hay alteración, y el de la carne de reses mayores ha bajado diez céntimos de peseta en kilogramo, expendiéndose al público á una ochenta y dos.

—**Embajada.**—Una marroquí se dispone á venir desde Tánger con objeto de ofrecer sus respetos á nuestra soberana en nombre del sultán de aquel imperio; y parece visitará los monumentos árabes de Sevilla, Córdoba y Granada, que encieran para los musulmanes recuerdos imperecederos.

—**Tormenta en Rute.**—El Alcalde de dicha población, en comunicación de anteyar, dá noticias á la autoridad gubernativa de la horrorosa tormenta que el día siete del actual sorprendió á aquel vecindario. Los truenos y los relámpagos se sucedían sin tregua, y se desprendió una chispa eléctrica sobre la calle del Pilar, que es la más concurrida y habitada, toda vez que en dicha vía se encuentran instaladas gran número de tiendas de diferentes artículos. Milagrosamente, la chispa cayó en la única casa que hay deshabitada, propiedad de doña Ana Luque. El edificio sufrió destrozo de gran importancia. El pánico que se apoderó de los ánimos fué terrible, en vista de la tempestad que, por fortuna, duró poco rato. Ni en la población ni en su término municipal hay noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

—**Reposo.**—La sub comisión de Abastos, en el reposo jurado ayer, recogió veintitres panes faltos á dos abastecedores. Los acogidos en el Asilo de Mendicidad recibieron aquel beneficio.

—**Viaje.**—Ha salido de esta capital, con dirección á Alhama de Granada, nuestro apreciable amigo don Pedro Luis Baquera.

—**Fallecimientos.**—Los seis ocurridos el día tres en esta capital, lo fueron por falta de desarrollo, cáncer, disenteria y tres por tuberculosis.

—**Al dueño.**—En poder de don Antonio Posadas León, calle del Liceo, número 28, ha sido depositado un mulo pardo, que apareció en término del Carpio, sin precedencia conocida.

—**Acta.**—Ha publicado el periódico oficial la de la sesión celebrada el día dos por la Junta provincial del censo electoral de Córdoba.

—**Ganados.**—Los precios mínimos y máximos que obtuvieron en esta provincia los ganados en la tercera decena de Abril, según datos recogidos por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, son los que anotamos á continuación: caballo, de 500 á 800 pesetas; mular, de 400 á 600; asnal, de 130 á 180; vacuno, de 300 á 400; de cerda, de 60 á 70; cabrío, de 21 á 25, y ovino, de 17 á 20.

—**Sucesos locales.**—Seis denuncias de poca monta registró ayer la guardia municipal.—La primera procede del número 19: este funcionario dice que una vendedora de la Judería se desbochó anteayer, arrollando moralmente á un joven: del origen no añade una palabra el prudente 19.—Signe el 25 contando la historia de un billete de 50 pesetas que dieron á cambiar á un fel montado, y del cambio resultó una diferencia de 25 pesetas: parece, según el guardia y las manifestaciones del fiel, que solo se trataba de una broma, por cierto de mal género.—El 10, ayudado por dos mozos de cordel, condujo anteayer al hospital de Agudos á un enfermo vecino de la calle de siete Revueltas.—El 26 agrega que el encargado en la fijación de los carteles-programas de feria, ha colocado uno fuera de los sitios que se habían determinado.—La tapa de uno de los tragantes de la cloaca de la calle de San Pablo se halla hecha pedazos.—Se cierra esta sección con el ruidoso escándalo que produjo en la misma calle de San Pablo un trasnochador.

—**Pensamiento.**—El amor platónico es el sueño de los primeros años y el remordimiento de los últimos.

—**Sección minera.**—Del quince al veinte y dos se demarcará la mina de plomo «Santo Tomás», número 3.426, término de Alcaracejos.

—**Cantar.**—Un gran concierto de llanto—el universo parece;—el llanto de los que nacen—y el llanto de los que mueren.

—**Detenido.**—La guardia civil de Belmez detuvo el día ocho del corriente á un individuo que había hurtado ocho gallinas la madrugada del día dos, del corral de la casa de don Emilio Murillo, situada en la carretera que conduce á la estación del ferrocarril.

—**Apéndice.**—Hasta el día veinte y tres está á la vista el del amillaramiento en los Blazquez, La Carlota, Doña Mencía, Lucena y Pozoblanco.

—**Por si acaso.** La guardia civil del puesto de Bujalance detuvo el día nueve á un individuo que conducía dos caballerías mayores de procedencia ilegítima, según se cree, quedando por este motivo á disposición del juzgado.

—**Robo de caballerías.**—El día siete del corriente fueron robadas del cortijo del Alamo, término de Villaviciosa, dos caballerías mayores, cuyo paradero no se ha podido aun averiguar.

—**Sorteo.**—El día diez y ocho tendrá lugar en Montilla el de seis vocales que, como mayores contribuyentes, han de constituir la junta para formar la lista de Jurados.

—**Convocatoria.**—El juzgado de la Rambla convoca para el día diez y ocho á los acreedores en el concurso voluntario formado á los bienes de don Pedro Cañada Torres, vecino de Fernán Núñez, para graduar sus respectivos créditos.

—**Arriendos.**—Mañana se subastan los de los derechos de consumos de Izájar y La Victoria.

—**Materiales.**—El día catorce se subastan en las Casas Consistoriales de Montilla los procedentes del derribo de la casa número 20, calle de San José, por el tipo de 248 pesetas 50 céntimos.

—**Exportación.**—Durante el mes de Marzo último llegaron á Francia, procedentes de España, kilogramos de aceite, 591.000, y se libraron al consumo 509.500, que unidos á los 1.189.600 de los dos pasados meses, suman 1.599.100 kilográ-

mos, cuyo valor se estima en 1.459.000 francos. En igual mes del año anterior nosotros exportamos 1.385.200 kilogramos, que produce una diferencia de menos en el año actual de 794.200 kilogramos.

—**Diálogo.**—¿Y tú no te colocas?—Con una recomendación para tu amigo don Juan, lograría el destino que pretendes, y bien podías tú empeñarte con él.—Ya lo estoy: ayer me prestó cuarenta duros.

Las Constituciones y los Temperamentos

Una buena constitución es cosa muy rara y un ideal difícil de realizar. Poseer una buena constitución, es tener un cuerpo cuyos juegos todos de ruedas se hallen en un estado de equilibrio perfecto. Ahora bien, sucede lo más á menudo que todos estos juegos de ruedas no funcionan de una manera perfecta y el predominio de una de estas imprime á nuestro cuerpo una tendencia á contraer tal ó cual enfermedad: esto es lo que se llama el temperamento. Diremos aquí algunas palabras del temperamento linfático. Las gentes de este temperamento tienen en general una piel fina y el pelo, lo más á menudo, rubio; su sistema ganglionar ó linfático está muy desarrollado, se inflama fácilmente y supura. En los niños, se observa la costra láctea, inflamación de los párpados, infartos y supuración de las glándulas, especialmente de las del cuello. Este temperamento, aun que menos acentuado, no persiste menos en las gentes maduras. Sea de ello lo que fuere, de una manera general, las gentes linfáticas pueden llegar á ser escrofulosas ó tísicas. El remedio es muy sencillo y siempre eficaz. Ya se había notado que el Iodo ó el Hierro daban buenos resultados; pero el Sr. Blancard ha aumentado considerablemente la eficacia de estos dos medicamentos combinándolos bajo forma de píldoras ó Jarabe de Ioduro de Hierro inalterable. Gracias á esta ingeniosa idea, el linfático se cura fácilmente hoy; la Academia de Medicina ha aprobado estos medicamentos, lo cual es el mejor elogio que se pueda hacer de ellos.

Se cuentan por miles las personas que han experimentado los prodigiosos efectos de la Zarparrilla de Bristol, que por su empleo han sanado de terribles dolencias que padecían y que dan hoy su apoyo y recomendación á este valioso remedio. Restaura la salud perdida, limpiando los humores, vivificando el sistema y extirpando de él todo vestigio de sífilis, escrófula, reumatismo y demás enfermedades que tienen por origen la impureza de la sangre.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía, plaza Moncada, Barcelona.

INTERESANTE

Todos los meses, el día diez, recibirá en el Hotel de Oriente á los enfermos de hernias (vulgo quebraduras), el célebre especialista francés Mr. A. Carlos Bertrand, que las cura sin operación ni régimen.

Dicho especialista, viene precedido de una fama universal, y en los 15 años de asidua y constante práctica y estudios científicos, ha hallado medio de hacerlas desaparecer radicalmente.

Consulta de enfermedades de niños

gratuita para pobres, establecida por Diego E. Ecija, en la calle Cabezas 5, duplicado.

Horas de consulta de 8 á 10 de la mañana.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Resuelto por la Corporación municipal de mi presidencia contratar en subasta pública, por tiempo de tres años, el arrendamiento del terreno que ocupa el puesto establecido en la calle de Claudio Marcelo, para la venta de leche de vaca, anunciándose la celebración de dicho acto, que deberá tener efecto á pujas llanas en el despacho de esta Alcaldía, de una á dos de la tarde del sábado 19 del que rige, con arreglo á las mismas condiciones que han servido de base para el arrendamiento del terreno que ocupan los aguaduchos ó puestos de bebidas refrescantes, las cuales podrán ser consultadas en la Secretaría municipal por los que deseen interesarse en esta licitación.

La cuota anual que se fija al mencionado terreno es de 273 pesetas 75 céntimos, y para tomar parte en la subasta es requisito indispensable presentar, además de la cédula personal del licitador y recibo que acredite haber consignado en la Depositaria de los fondos municipales la cantidad de 68 pesetas 44 céntimos, ó sea el 25 por 100 del tipo señalado, un fiador que acredite ser contribuyente al Estado por territorial, con una cuota que no baje de 100 pesetas, á fin de que, mancomunadamente con el interesado, garantice el exacto cumplimiento de contrato.

Córdoba 9 de Mayo de 1894.—*Jaime Aparicio.*

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Mamerto, obispo.—Mañana, San Nereo y compañeros mártires.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la iglesia del Arcángel San Rafael, por don Francisco Lozano Valdés y señora, en sufragio de sus difuntos.

—**Octavo día de novena al Arbol Santo de la Cruz,** en la Real Iglesia de San Pablo, al toque de oraciones.

—**En la capilla parroquial del Sagrario se celebra el ejercicio de las Flores de María:** á las siete y media de la mañana se dirá una Misa rezada, durante la cual se rezará el Santo Rosario, y terminada, se leerá el ejercicio propio de cada día, terminando con cánticos á la Santísima Virgen. Los Domingos y días festivos principiarán estos cultos un cuarto de hora después de las oraciones de la tarde y habrá sermón.

—**Idem en la parroquial de San Andrés,** á las siete de la mañana, después de una Misa rezada; y los Domingos y días festivos, al toque de oraciones, con cánticos y sermón.

—**Idem en la parroquial de San Francisco,** á las oraciones, los domingos con sermón que predicará el Sr. Rector.

—**Idem en la parroquial de San Lorenzo,** á las seis y media de la mañana, con Misa rezada y rosario.

—**Idem en la iglesia auxiliar de San Agustín y en la iglesia de San Pedro de Alcántara,** á las oraciones.

—**Idem en la parroquial de Santa Marina,** á las ocho de la mañana, con Misa rezada y rosario.

—**Idem en la iglesia parroquial del Salvador,** con sermón los domingos y días festivos.

—**Idem en la iglesia de los PP. Misioneros del Inmaculado Corazón de María,** á las cinco y media de la mañana después de una Misa rezada. Los Domingos y días festivos á las seis de la tarde, con sermón y exposición de S. D. M.

—**Idem en la Iglesia de Religiosas de la Encarnación;** los sábados con salve solemne.

—**Quinto día de solemne octavario que la Ilustre Confraternidad de nuestro Inclito Arcángel San Rafael le dedica en su iglesia,** dando principio á las diez de la mañana: concurrirá la Ilustre Confraternidad de los Santos Médicos, representada en las tres nobles facultades de Medicina, Cirujía y Farmacia: predicará el señor Lic. don Delfín Salgado y Salgado. La novena empezará á las oraciones.

—**El próximo Domingo,** como segundo de mes, tendrán lugar en la iglesia de Santa Ana los ejercicios de estatuto de la Asociación de Hijas de la Inmaculada Concepción. A las ocho de la mañana se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, en la que se distribuirá la Sagrada Comunión á las Asociadas, y á las cinco y media de la tarde los ejercicios acostumbrados, concluyendo con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

La plática está á cargo del señor don Rafael Simon.

—**Pasado mañana á las diez tendrá lugar en la iglesia de Jesús Crucificado una solemne función á su Madre y Patrona Nuestra Señora de los Desamparados,** siendo orador el señor doctor don José Agreda y Bartha. Por la tarde á las cinco se expondrá el Santísimo Sacramento, rezándose el Santo Rosario, letanía cantada y plática, á cargo del señor don Manuel García, terminando con la reserva del Santísimo Sacramento.

—**Los asociados á la corte de María** visitarán hoy á Ntra Sra. del Milagro, en San Francisco.

Asociación de la vela al Santísimo Sacramento.

Esta piadosa asociación establecida en la capilla parroquial del Sagrario, celebrará hoy los ejercicios mensuales: á las siete y media se dirá la Misa de comunión con órgano y motetes al Santísimo Sacramento, y á las cinco y media de la tarde principiará el ejercicio de costumbre con plática y reserva solemne. Este mes costea estos cultos una señora asociada.

La Doctora.—El juguete cómico en un acto, *Los dos Polos.*—A las ocho y media.

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN

Compañía cómico-lírica de Sofía Romero dirigida por Ventura de la Vega.

Funciones por horas para hoy.

A las ocho y media en punto.—La comedia en dos actos, *Zaragüeta.*

A las nueve y media en punto.—Segundo acto de la comedia *Zaragüeta.*

A las diez y media en punto.—El sainete en un acto, *La Verbena de la Paloma ó el boticario y las chulapas y celos mal reprimidos.*

A las once y media en punto.—La zarzuela en un acto, *Lucifer.*

Precios para cada sección.

Palcos sin entradas, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con idem, 30 céntimos.—Entrada para palco, 30 céntimos.—Entrada de grada 15 céntimos.

Toda entrada ó localidad cuyo precio exceda de una peseta pagará 10 céntimos del sello móvil.

TIRO DE PICHON.

El conocido dueño de la armería de Eibar, señor Zamacola, establecerá en el real de la feria, como el año último, el tiro con carabina de salón.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

Madrid 10 (2:45 tarde).

El señor Gamazo se muestra muy reservado respecto á las impresiones que ha recibido sobre los debates en la sesión de ayer, especialmente con los discursos de los señores Cánovas y Moret.

Insistese en decir que el señor León y Castillo se encuentra muy disgustado de la defensa que de él hizo el señor Ministro de Estado, y los silvestras le censuran con dureza, diciendo que estuvo muy débil en referida defensa.—*Express.*

Madrid 10 (2:50 tarde).

Se celebró esta mañana el acostumbrado consejo presidido por Su Magestad la Reina Regente.

En él, después del discurso explicando el señor Sagasta la marcha de las discusiones en ambas cámaras, así como lo más saliente respecto á los asuntos políticos nacionales é internacionales, quedó firmada la transferencia de un crédito propuesta por el Ministro de Hacienda con destino al departamento de Gobernación.

En el consejo que después tuvo lugar en la Secretaría de Estado, cambiaron sus impresiones los consejeros respecto á los debates en el Congreso y Senado.—*Express.*

Madrid 11 (2:25 madrugada).

Senado.—El señor Capdepón se negó á conceder crédito alguno para reparaciones de templos.

En el Congreso continúa el debate sobre la cuestión de Melilla.

El señor Moret hace una brillantísima defensa de las misiones religiosas en Marruecos, enumerando los muchos beneficios que han reportado.

El señor García Alix combate duramente al Gobierno porque durante los sucesos de Melilla se sostuvieran relaciones diplomáticas con los rifeños.—*Express.*

Madrid 11 (2:35 madrugada.)

El señor León y Castillo ha retirado la dimisión que tenía presentada, ante las promesas del señor Sagasta de que lo defenderá cumplidamente en el Congreso.

Mr. Roustan ha dirigido una nota al ministro de Estado pidiendo explicaciones sobre las declaraciones hechas en el Congreso por el señor Cánovas.—*Express.*

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

